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Öffentliche N I E D E R S C H R I F T  
 

VERTEILER:  3.3.2 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/009/ XII 

Sitzung am : 05.06.2019 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2 Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 21:48 

 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Marc-Christopher Muckelberg 

Schriftführer/in : gez. Pechstein 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 05.06.2019 

 
Sitzungsteilnehmer 
 

Vorsitz  

 Muckelberg, Marc-Christopher  

Teilnehmer  

 Becker, Gunnar  
 Betzner-Lunding, Ingrid  
 Gebert, Sonja Vertretung von Herrn Brüning 
 Görtz, Christian Vertretung von Herrn Wojtkowiak 
 Grabowski, Patrick  
 Jiménez Salesch, Rafael  
 Jürs, Lasse Vertretung von Frau Fedrowitz 
 Loeck, Denise  
 Mann, Arne Vertretung von Frau Weidler bis 18:36 

Uhr 
 Matthes, Uwe  
 von Prüssing, Herrmann Vetretung von Frau Bilger 
 Weidler, Ruth ab 18:36 Uhr 
 Wendorf, Sven Vertretung von Herrn Wiedemann 
 Witte, Thomas  

Verwaltung  

 Bernitt, Tim  
 Bollin, Felix  
 Gattermann, Sabine  
 Jeschke, Tanja  
 Major, Julia  
 Pechstein, Jutta Protokoll 
 Reinders, Anette  
 Weißenfels, Norbert  

Sonstige Teilnehmer  

 Herr Marc-Mario Bertermann EGNO 
 Herr Jörg Gust EGNO 
 Frau Elke Kölln-Möckelmann Geschäftsführerin BEB gGmbH 
 Herr Sven Nowatzky Kinder- und Jugendbeirat 
 Herr Michael Springer Seniorenbeirat 
        Herr Schaper                        FC Eintracht 
        Herr Claßen                                                    TuRa Harksheide 
        Herr Wittmann                                                Glashütter SV 
        Herr Klotz                                                        TC am Falkenberg 
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Entschuldigt fehlten 

Teilnehmer  

 Bilger, Christine  
 Brüning, Marcus  
 Fedrowitz, Katrin  
 Wiedemann, Michael  
 Wojtkowiak, Sven  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 05.06.2019 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 03.04.2019 
 
TOP 4 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 4.1 :  
Gemeinschaftsschule Harksheide 
Belüftung in den Klassenräumen 
 
TOP 5 : A 19/0283 
Dauerhaft gute Schulgebäude in Norderstedt 
 
TOP 6 : B 19/0248 
FC Eintracht Norderstedt von 2003 e.V.  
hier: Sanierung der Kunstrasenplätze Garstedt 2 und 4 auf der Sportanlage 
Ochsenzoller Straße 
 
TOP 7 : B 19/0249 
TuRa Harksheide von 1945 e.V.  
hier: Sanierung der Kunstrasenplätze Exerzierplatz 2 und 3 auf der Sportanlage Am 
Exerzierplatz 
 
TOP 8 : B 19/0250 
Glashütter Sportverein von 1924 e.V.  
hier: Erweiterung des Kabinentraktes im Altbau des Vereinsgebäudes 
 
TOP 9 : B 19/0253 
Tennisclub am Falkenberg 
hier. Bau einer Zweifeldtennishalle am Standort Exerzierplatz 
 
TOP 10 : B 19/0294 
Neubau Dreifeld- sowie Dojohalle: Mehrkosten 
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TOP 11 : 

 
M 19/0285 

Verhandlungen zur Übertragung der kommunalen Sportanlagen an Sportvereine – 
Sachstand 
 
TOP 12 : M 19/0166 
Betreuung der Schülerinnen und Schüler der weiterführenden Schulen 
 
TOP 13 : M 19/0279 
Halbjahresbericht 2/2018 des Fachbereichs Schule und des Fachbereichs Sport 
 
TOP 14 :  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 15 :  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten  
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 16 : M 19/0300 
Digitalisierung der Schulen 
 
TOP 17 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 17.1 :  
Bau der OGGS Harkshörn 
 
TOP 17.2 :  
Sanierung/Instandsetzung der Grundschule Harkshörn 
 
TOP 17.3 :  
Sanierung des Sportplatzes der Grundschule Harkshörn 
 
TOP 17.4 :  
Pflege/Instandsetzung des Schulwaldes der Grundschule Harkshörn 
 
TOP 17.5 :  
Tennisclub am Falkenberg 
 
TOP 18 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 18.1 :  
Projekt "Produktives Lernen" der Gemeinschaftsschule Ossenmoorpark 
 
TOP 18.2 :  
Anfrage der SPD-Fraktion zum "Dirt Bike Park" 
 
TOP 18.3 :  
Anfrage der SPD-Fraktion zur Schulhofgestaltung mit inklusiven Spielgelegenheiten 
 
TOP 18.4 :  
Bericht der SPD-Fraktion zum Rauchverbot an der Grundschule Harksheide-Nord 
 
TOP 18.5 :  
Anfrage der FDP-Fraktion zur OGGS Einführung an der Grundschule Harkshörn 



6 

6 
 
 

 

 
 
TOP 18.6 : 

 

Anfrage der Fraktion FREIE WÄHLER zum Schwimmunterricht an den Schulen 
 
TOP 18.7 :  
Anfrage der Fraktion FREIE WÄHLER zum Umbau der Gemeinschaftsschule 
Friedrichsgabe 
 
TOP 18.8 :  
Anfrage der CDU-Fraktion zum Bau der 3-Feld-und Dojo-Sporthalle 
 
  
Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe der 
Beschlussfassung durch den Ausschuss nicht öffentlich beraten. 

 

 

Nichtöffentliche Sitzung 

TOP 19 :  
Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
 
TOP 19.1 :  
Personalsituation im Fachbereich Sport 
 
TOP 20 : B 19/0257 
Flächendeckende WLAN-Ausstattung der sechs Pilotschulen 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 05.06.2019 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Herr Muckelberg eröffnet die 9. Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport und begrüßt 
die anwesenden Gäste, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung sowie die 
anwesenden Ausschussmitglieder. 
 
Anschließend stellt sie die form- und fristgerechte Ladung sowie Beschlussfähigkeit mit 14 
Mitgliedern fest.  
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 

 
Frau Gattermann teilt mit, dass es einen Bericht im nichtöffentlichen Teil gibt. 
 
Es wird einstimmig beschlossen, den Punkt Berichte und Anfragen in die Tagesordnung 
aufzunehmen.  
 
Die vorliegende Tagesordnung wird in ergänzter Form beschlossen. 
 
Abstimmung: 

Einstimmig bei 14 Ja-Stimmen 
 
 
 
TOP 3:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 03.04.2019 

 
Herr Muckelberg berichtet, dass es in der letzten Sitzung am 03.04.2019 keine Beschlüsse in 
nichtöffentlicher Sitzung gab.  
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TOP 4: 
Einwohnerfragestunde, Teil 1 

 
TOP 4.1:  
Gemeinschaftsschule Harksheide 
Belüftung in den Klassenräumen 
 
Frau Corinna Dörling, Dorfstraße 22, 22889 Tangstedt (Betroffene Mutter einer 
Schülerin/eines Schülers) gibt ihr Einverständnis zur Veröffentlichung ihrer Daten zu 
Protokoll. 
 
Frau Riedel weist auf die unzureichende Belüftung in den Klassenräumen hin und erkundigt 
sich, wann die Verwaltung hier Abhilfe schafft. 
 
Herr Bernitt antwortet, dass in den kommenden Jahren mehrere 
Bauunterhaltungsmaßnahmen an der Schule geplant seien, darunter auch die Zuluft- und 
Abluftanlage in den Klassenräumen. 
 
18:36 Uhr Frau Weidler nimmt für Herrn Mann an der Sitzung teil 
 
 
 
TOP 5: A 19/0283 
Dauerhaft gute Schulgebäude in Norderstedt 

 
Herr Witte erläutert den Fraktionsantrag. 
 
Nach eingehender Beratung zieht Herr Witte den Antrag auf Grund des Wunsches des 
Ausschusses zurück, dass die Verwaltung bei der Erstellung des Entwurfes des 
Gebäudepasses die Lebenszykluskosten  integriert. 
 
Der Hauptausschuss ist von diesem Sachstand in Kenntnis zu setzen.  
 
 
 
TOP 6: B 19/0248 
FC Eintracht Norderstedt von 2003 e.V.  
hier: Sanierung der Kunstrasenplätze Garstedt 2 und 4 auf der Sportanlage 
Ochsenzoller Straße 

 
Frau Gattermann weist auf eine aktuelle Problematik zum Thema Mikroplastik hin. 
 
Die EU-Kommission hatte die Europäische Chemikalienagentur (ECHA) beauftragt, 

Maßnahmen zu entwickeln, um den Einsatz von Mikroplastik zu verhindern.  Das Problem 

betrifft auch das Kunstrasengranulat. Die ECHA empfiehlt ein Verbot ab 2022.  

Der Deutsche Olympische Sportbund (DOSB) geht derzeit davon aus, dass es Verbote im 

Bereich der Ausstattung der Kunstrasenplätze geben wird und alle Kunstrasen-Granulate bis 

2022 ausgetauscht werden müssten. 

Um die hohen Investitionen für die Sanierungen leisten zu können und gleichzeitig den 

Sportbetrieb auf den betroffenen Sportanlagen aufrechterhalten zu können fordern der DOSB 

und der DFB für die Umrüstungen eine Übergangsfrist von mindestens sechs Jahren für den 

Wechsel zur umweltfreundlicheren Variante (Die Pressemitteilung des DOSB vom 

29.05.2019 ist als Anlage 1 beigefügt). 
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Daher ist aus Sicht der Verwaltung klar, dass keine Sanierung mehr stattfinden kann, die 

Mikroplastik als Granulat vorsieht. 

Die Verwaltung kann derzeit zur Problematik „Mikroplastik auf Kunstrasenplätzen“ keine 

fachtechnische Empfehlung zu den Alternativen (z.B. Quarzsand oder Kork) abgeben und 

schlägt vor, sich dieser Thematik gesondert im Fachausschuss anzunehmen und hierzu 

Experten zu diesem Thema einzuladen.  

Da die Sanierung erst 2020 bzw. 2021 ansteht, besteht noch ein zeitlicher Spielraum, um mit 

den Vereinen nach einer geeigneten Lösung zu suchen. Sollten sich daraus finanzielle 

Veränderungen ergeben, muss auch dies erneut im Ausschuss behandelt werden. 

Die Verwaltung schlägt daher vor, den Beschlussvorschlag wie folgt zu ergänzen: 
 
Dem Verein wird zur Auflage gemacht,  die Sanierung der Kunstrasenplätze in der Weise  

durchzuführen, dass kein Mikroplastikmaterial  als Kunstrasengranulat mehr zur Anwendung 

kommt.   

Es erfolgte eine eingehende Diskussion aller Beteiligten zu dieser Thematik. 
 
19:30 – 19:40 Uhr Sitzungsunterbrechung 
 
Im Anschluss erfolgt ein gemeinsamer Vorschlag der Fraktionen SPD und CDU für folgende  
Ergänzung des Beschlussvorschlages: 
 
Umweltverträgliche Alternativen zum Mikroplastik sind bei technischer Umsetzbarkeit zu 
priorisieren. 
 
Abstimmung über den Änderungsantrag der SPD und CDU: 11 Ja 
                                                                                                         3 Enthaltungen 
 
Zeitnah nach der Sommerpause soll die Thematik „Mikroplastik auf Kunstrasenplätzen“ mit 
Hilfe von Experten zu diesem Thema diskutiert werden. 
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt, dass dem FC Eintracht Norderstedt von 
2003 e.V. für die Sanierung der Kunstrasenplätze Garstedt 2 und 4 der Sportanlage 
Ochsenzoller Straße auf der Grundlage der Ausnahmeregelung der Sportförderrichtlinien der 
Stadt Norderstedt ( Teil A / Punkt 4 ) ein Zuschuss in Höhe von maximal 647.300 € gewährt 
wird.  
 
Dabei stellt der genannte maximale Zuschussbetrag eine Obergrenze dar, die vom FC 
Eintracht Norderstedt e.V. nur zu seinen Lasten überschritten werden darf.  
 
Die erforderlichen Haushaltsmittel in Höhe von 647.300 € sind in den Doppelhaushalt 
2020/2021 für das Jahr 2020 aufzunehmen.  
 
Umweltverträgliche Alternativen zum Mikroplastik sind bei technischer Umsetzbarkeit zu 
priorisieren. 
 
Abstimmung: Mehrheitlich, mit 11 Ja Stimmen 

                                                     3  Enthaltungen 
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TOP 7: B 19/0249 
TuRa Harksheide von 1945 e.V.  
hier: Sanierung der Kunstrasenplätze Exerzierplatz 2 und 3 auf der Sportanlage Am 
Exerzierplatz 

 
Herr Clasen erläutert den Antrag und weist auf einen Fehler im Beschlussvorschlag hin. Wie 
im Sachverhalt korrekt aufgeführt, handelt es sich um die Sanierung der Kunstrasenplätze 
Exerzierplatz 2 und 3. 

 
Hinsichtlich der weiteren 2 Anträge vom 08.05.19 (Erneuerung der Wege vor und auf dem 
Sportgelände sowie Erneuerung der Tribüne auf der Gegengeraden) werden die 
Kostenschätzungen im August 2019 der Verwaltung sowie den Fraktionen zugeleitet. 
 
Im Anschluss erfolgt ein gemeinsamer Vorschlag der Fraktionen SPD und CDU für folgende  
Ergänzung des Beschlussvorschlages: 
 
Umweltverträgliche Alternativen zu Mikroplastik sind bei technischer Umsetzbarkeit zu 
priorisieren. 
 
Abstimmung über den korrigierten Änderungsantrag der SPD und CDU: 11 Ja 
                                                                                                                            3 Enthaltungen 
 
 
Zeitnah nach der Sommerpause soll die Thematik „Mikroplastik auf Kunstrasenplätzen“ mit 
Hilfe von Experten zu diesem Thema diskutiert werden. 
 
Beschlussvorschlag 
 

Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt, dass TuRa Harksheide von 1945 e.V. für die 
Sanierung der Kunstrasenplätze Exerzierplatz 2 und 3 auf der Sportanlage Am Exerzierplatz 
auf der Grundlage der Ausnahmeregelung der Sportförderrichtlinien der Stadt Norderstedt ( 
Teil A / Punkt 4 ) ein Zuschuss in Höhe von maximal 455.100 € gewährt wird.  
 
Dabei stellt der genannte maximale Zuschussbetrag eine Obergrenze dar, die von TuRa 
Harksheide e.V. nur zu seinen Lasten überschritten werden darf.  
 
Die erforderlichen Haushaltsmittel in Höhe von 455.100 € sind in den Doppelhaushalt 
2020/2021 für das Jahr 2021 aufzunehmen.  
 

Umweltverträgliche Alternativen zu Mikroplastik sind bei technischer Umsetzbarkeit zu 
priorisieren. 
 
Abstimmung: Mehrheitlich, mit 11 Ja Stimmen 

                                                     3  Enthaltungen 
 
 
 
TOP 8: 

 
B 19/0250 

Glashütter Sportverein von 1924 e.V.  
hier: Erweiterung des Kabinentraktes im Altbau des Vereinsgebäudes 

 
Herr Wittmann erläutert den Antrag. 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden beantwortet. 
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Beschlussvorschlag 
 

Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt, dass die Verwaltung auf der Grundlage des 
Antrags vom Glashütter Sportverein von 1924 e.V. auf Erweiterung des Kabinentraktes im 
Altbau des Vereinsgebäudes eine Machbarkeitsstudie zur Umsetzbarkeit durch ein 
Planungsbüro in Auftrag gibt.  
 
Das Ergebnis dieser Machbarkeitsstudie ist dem Ausschuss für Schule und Sport zur 
weiteren Behandlung und Beschlussfassung vorzulegen.  
 
Abstimmung: Einstimmig, mit 14 Ja-Stimmen 

 
 
 
TOP 9: B 19/0253 
Tennisclub am Falkenberg 
hier. Bau einer Zweifeldtennishalle am Standort Exerzierplatz 

 
Frau Gattermann verweist zunächst auf die Mail des Tennisclub am Falkenberg e.V. vom 
02.06.2019, die auch an alle Fraktionen gesandt wurde und aus der hervorgeht, dass die 
ursprüngliche Kostenschätzung von 174.600,00 € sich aktuell auf 250.000,00 € erhöht. 
 
Herr Klotz erläutert die Gründe für die Kostensteigerung. 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Klotz und der Verwaltung beantwortet. 
 
20:13 – 20:17 Uhr – Frau Loeck verlässt die Sitzung 
 
Nach eingehender Diskussion aller Beteiligten teilt Frau Reinders mit, dass die Verwaltung 
die Vorlage zurückzieht und die Verwaltung zeitnah mit dem Verein einen gemeinsamen 
Termin vereinbaren wird. 
 
 
 
TOP 10: B 19/0294 
Neubau Dreifeld- sowie Dojohalle: Mehrkosten 

 
Frau Reinders erläutert den Antrag.   
 
Da die Stadtvertretung das beschlussfassende Gremium ist, muss der Beschlussvorschlag 
korrigiert  werden, d.h. der Anfang des Satzes Der Ausschuss für Schule und Sport stimmt 
den Mehrkosten zu und bittet die Stadtvertretung gestrichen werden. 
 
Die Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Bertermann beantwortet und im 
Anschluss über den geänderten Beschlussvorschlag abgestimmt. 
 
Beschlussvorschlag 
 

Für den Bau der Dreifeldhalle und Dojohalle am Standort „Am Exerzierplatz“ ergeben sich 
aufgrund des aktuellen Planungsstandes und Veränderungen zur ursprünglichen Planung 
Mehrkosten in Höhe von brutto 750.0000,- €. Die zusätzlichen Mittel in Höhe von brutto 
750.000,- € sind in den Doppelhaushalt 2020/2021 für das Haushaltsjahr 2020 aufzunehmen. 
 
Abstimmung: Einstimmig, mit 14 Ja Stimmen 
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TOP 11: M 19/0285 
Verhandlungen zur Übertragung der kommunalen Sportanlagen an Sportvereine – 
Sachstand 

 
Frau Gattermann erläutert die Mitteilungsvorlage und teilt mit, dass der Vertragsentwurf der 
Verwaltung in der nächsten Woche den Vereinen und Fraktionen zur Verfügung gestellt wird.  
 
Das nächste Treffen der Verwaltung mit den 4 Sportvereinen und den Vertretern der 
Fraktionen findet am 01.07.2019 statt. 
 
 
 
TOP 12: M 19/0166 
Betreuung der Schülerinnen und Schüler der weiterführenden Schulen 

 
Der Ausschuss nimmt die Vorlage zur Kenntnis. 
 
 
 
TOP 13: M 19/0279 
Halbjahresbericht 2/2018 des Fachbereichs Schule und des Fachbereichs Sport 

 
Der Ausschuss nimmt die Vorlage zur Kenntnis. Es ergeben sich keine Fragen. 
 
 
 
TOP 14:  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Frau Kölln-Möckelmann teilt mit, dass derzeit das Kursprogramm für das neue Schuljahr 
verteilt wird.  
 
Hinsichtlich der Personalgewinnung zum nächsten Schuljahr ist Frau Kölln-Möckelmann 
zuversichtlich. 
 
Frau Gattermann berichtet, dass zum nächsten Schuljahr an der GS Harksheide Nord nicht 

alle Schüler/innen, die eine Betreuung benötigen, eine Betreuung erhalten können. Die 

Kapazitäten sind vollkommen erschöpft. 2020/21 wird es dann besser, weil dann die OGGS 

eröffnet. 

Aktuell 

Nach der Sitzung des Ausschusses hat sich Erfreuliches ergeben. Die Schule hat einen 
weiteren Raum für die Betreuung zur Verfügung gestellt. Nun können auch die bisher 
unversorgten Kinder im BEB-Modul betreut werden. 
 
 
 
TOP 15:  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten  
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Frau Reinders gibt einen Sachstand zum Bauvorhaben Schulzentrum Süd. 
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Der Ausschuss für Schule und Sport hat in der Sitzung am 21.11.2018 den abschließenden 

Beschluss über das Raumprogramm gefasst und damit die Größe des Neubaus festgelegt.  

Im 1. Halbjahr 2019 wurden hierauf aufbauend die planungsrechtlichen Möglichkeiten und 

Einschränkungen für das Grundstück – sowohl für die Interimslösung (Container) als auch 

den Neubau – geklärt (z.B. durch die Erstellung eines Baumgutachtens). 

Parallel wurden die Auswirkungen auf die innerschulischen Abläufe während der Bauphase 

betrachtet (z.B. bei Teilabriss) und die wirtschaftlichen Rahmenbedingungen der 

Interimslösung (Fragestellung von Kauf oder Miete der Container) diskutiert. Im letzten Schritt 

wurden die Frage der Wettbewerbsgestaltung und die Wertungskriterien besprochen. 

Aktuell werden die Auslobungsunterlagen für den Wettbewerb durch Drees & Sommer 

vorbereitet, die dem Ausschuss für Schule und Sport in der ersten Sitzung nach der 

Sommerpause am 04.09.2019 zur Beschlussfassung vorgelegt werden sollen. Für den 

Wettbewerb ist nach aktueller Zeitplanung die 1. Jurysitzung im November 2019 und die 2. 

Jurysitzung im Februar 2020 vorgesehen. Anschließend erfolgt die weitere Abstimmung, die 

im 1. Halbjahr 2020 abgeschlossen sein soll. 

20:33 – 20:35 Uhr Herr Jürs verlässt die Sitzung 
 
Die aktuellen Projektberichte vom Amt für Gebäudewirtschaft über die Bauvorhaben OGGS 
Harksheide Nord, OGGS Glashütte Süd sowie Sportlerheim Friedrichsgabe sind als Anlage 
2 dieser Niederschrift beigefügt. 

 
Herr Bernitt teilt mit, dass die Erweiterung des Schulgebäudes der Grundschule Harkshörn 
um eine Mensa und Betreuungsräume zur Eröffnung einer OGGS sowie die Erweiterung des 
Gebäudekomplexes um einen Klassenzug geplant wird. 
 
Derzeit erfolgt die Grundlagenermittlung, die Erstellung eines Raumbuches und eines 
Leistungskataloges für einen Architektenwettbewerb. Die Grundlagen sollen noch vor den 
Sommerferien mit der Schule, BEB, Amt 42 und Amt 68 abgestimmt werden. 
 
 
 
TOP 16: M 19/0300 
Digitalisierung der Schulen 

 
Frau Jeschke erläutert die Mitteilungsvorlage und beantwortet die Fragen der 
Ausschussmitglieder. 
 
20:45 – 20:48 Uhr Frau Reinders verlässt die Sitzung 
 
20:45 – 20:52 Uhr Herr Matthes verlässt die Sitzung 
 
20:48 – 20:52 Uhr Herr Görtz verlässt die Sitzung 
 
Nach Rücklauf der Fragebögen zur IT-Bestandsaufnahme können die Ergebnisse als 
Planungsgrundlage verwendet werden. 
Dem Ausschuss für Schule und Sport wird (möglichst zur nächsten Sitzung im September) 
der Stand der technischen Ausrüstung aller Schulen mitgeteilt.  
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TOP 17:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 

 
TOP 17.1:  
Bau der OGGS Harkshörn 
 
Frau Kathrin Arbeck, Feldweg 32, 22844 Norderstedt  

gibt ihr Einverständnis zur Veröffentlichung ihrer Daten im Protokoll und stellt Fragen zum 
Bau der OGGS Harkshörn (Anlage 3). Sie bittet um schriftliche Beantwortung. 

 
 
 
TOP 17.2:  
Sanierung/Instandsetzung der Grundschule Harkshörn 

 
Frau Julia Glagau, Feldweg 34, 22844 Norderstedt  

gibt ihr Einverständnis zur Veröffentlichung ihrer Daten im Protokoll und stellt Fragen zur 
Sanierung/Instandsetzung der Grundschule Harkshörn (Anlage 4). Sie bittet um schriftliche 

Beantwortung. 
 
 
 
TOP 17.3:  
Sanierung des Sportplatzes der Grundschule Harkshörn 

 
Herr Norbert Moßler, Kringelkrugweg 42, 22844 Norderstedt  

gibt sein Einverständnis zur Veröffentlichung seiner Daten im Protokoll und stellt Fragen zur 
Sanierung des Sportplatzes der Grundschule Harkshörn (Anlage 5). Er bittet um schriftliche 

Beantwortung. 
 
 
 
TOP 17.4:  
Pflege/Instandsetzung des Schulwaldes der Grundschule Harkshörn 
 
Frau Ulrike Mahncke-Bernard, Henstedter Weg 96, 22844 Norderstedt  

gibt ihr Einverständnis zur Veröffentlichung ihrer Daten im Protokoll und stellt Fragen zur 
Pflege/Instandsetzung des Schulwaldes der Grundschule Harkshörn (Anlage 6). Sie bittet 

um schriftliche Beantwortung. 
 
 
 
TOP 17.5:  
Tennisclub am Falkenberg 

 
Herr Bernd Kemper, Glockenheide 24c, 22844 Norderstedt  

 
gibt sein Einverständnis zur Veröffentlichung seiner Daten im Protokoll und bittet die 
Ausschuss-mitglieder den ergänzten Beschlussvorschlag des TOP 9 zu entsprechen und die 
entsprechenden finanziellen Mittel bereitzustellen. 
 
Herr Muckelberg teilt mit, dass eine weitere Entscheidung rechtlich nicht möglich ist, da die 
Vorlage der Verwaltung zurückgezogen wurde und demnach kein Tagesordnungspunkt mehr 
existiert.  
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TOP 18:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 18.1:  
Projekt "Produktives Lernen" der Gemeinschaftsschule Ossenmoorpark 
 
Frau Reinders berichtet, dass an der Gemeinschaftsschule Ossenmoorpark zum nächsten 
Schuljahr das Projekt „Produktives Lernen“ angeboten wird (s. Anlage 7).  

Die Gemeinschaftsschule ist die  einzige Schule in Norderstedt und im Kreis Segeberg die 
ein derartiges Projekt anbietet. Hierzu wird es am 06.06.2019 eine Informationsveranstaltung 
geben. Der Informationsflyer wird in der Sitzung verteilt.  
 
 
 
TOP 18.2:  
Anfrage der SPD-Fraktion zum "Dirt Bike Park" 

 
Herr Grabowski gibt für die SPD-Fraktion eine Anfrage zu Protokoll (Anlage 8). 

 
 
 
TOP 18.3:  
Anfrage der SPD-Fraktion zur Schulhofgestaltung mit inklusiven Spielgelegenheiten 

 
Herr Grabowski gibt für die SPD-Fraktion eine Anfrage zu Protokoll (Anlage 9). 

 
 
 
TOP 18.4:  
Bericht der SPD-Fraktion zum Rauchverbot an der Grundschule Harksheide-Nord 

 
Herr Grabowski berichtet, dass an ihn herangetragen wurde, dass auf dem Schulgelände der 
Grundschule Harksheide-Nord geraucht werde. Er bittet die Verwaltung darum, diese 
Information an die Schulleitung weiterzugeben. 
 
 
 
TOP 18.5:  
Anfrage der FDP-Fraktion zur OGGS Einführung an der Grundschule Harkshörn 

 
Herr Görtz gibt für die FDP-Fraktion eine Anfrage zu Protokoll (Anlage 10). 

 
 
 
TOP 18.6:  
Anfrage der Fraktion FREIE WÄHLER zum Schwimmunterricht an den Schulen 

 
Herr Thedens gibt für die Fraktion FREIE WÄHLER eine Anfrage zu Protokoll (Anlage 11). 
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TOP 18.7:  
Anfrage der Fraktion FREIE WÄHLER zum Umbau der Gemeinschaftsschule 
Friedrichsgabe 

 
Herr Thedens gibt für die Fraktion FREIE WÄHLER eine Anfrage zu Protokoll (Anlage 12). 
 
 
 
TOP 18.8:  
Anfrage der CDU-Fraktion zum Bau der 3-Feld-und Dojo-Sporthalle 

 
Herr Matthes bittet die Verwaltung, dass dem Ausschuss auch für den Neubau der Dreifeld- 
und Dojohalle regelmäßig ein Projektbericht mit Zeitplanung vorgelegt wird. 


	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_TEXT4
	Text
	Tagesordnung
	Vorlage
	Betreff
	Wortprotokoll

